

## ABSTRAK

Stevania Andira Safutri, 126103202205, Implementasi Peraturan Pemerintah Nomor 21 Tahun 2022 dalam Penetapan Status Kewarganegaraan Anak Hasil dari Perkawinan Campuran (Studi Kasus pada Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar), Program Studi Hukum Tata Negara, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Dr. Kutbuddin Aibak, S.A.g., M.H.I.

**Kata Kunci:** Peraturan Pemerintah Nomor 21 Tahun 2022, Perkawinan Campuran, Anak Berkewarganegaraan Ganda

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh penetapan status kewarganegaraan anak hasil dari perkawinan campuran yang terdapat di wilayah Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar. Anak hasil dari perkawinan campuran ini baik yang sudah mendaftar atau belum mendaftar tetapi terlambat memilih kewarganegaraannya diberikan kesempatan untuk memilih kewarganegaraannya melalui Peraturan Pemerintah Nomor 21 Tahun 2022 tentang Perubahan atas Peraturan Pemerintah Nomor 2 Tahun 2007 tentang Tata Cara Memperoleh, Kehilangan, Pembatalan, dan Memperoleh Kembali Kewarganegaraan Republik Indonesia. Sistem pelaksanaan Peraturan Pemerintah Nomor 21 Tahun 2022 pada Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar belum terlaksana dengan baik.

Fokus penelitian ini adalah: 1) Bagaimana implementasi Peraturan Pemerintah Nomor 21 Tahun 2022 dalam penetapan status kewarganegaraan anak hasil dari perkawinan campuran pada Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar, 2) Bagaimana prosedur atau tata cara pendaftaran jika anak yang tidak mendaftarkan kewarganegaraannya dan anak yang terlambat memilih kewarganegaraannya pada Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar, 3) Bagaimana implementasi Peraturan Pemerintah Nomor 21 Tahun 2022 terkait dengan penetapan status anak hasil dari Perkawinan Campuran pada Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar dalam perspektif *Siyasah Dusturiyah*.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dan jenis penelitian lapangan (field research). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah pengumpulan data dengan menggunakan data observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Sedangkan metode analisis data yang digunakan model Miles and Huberman, dimana dalam menganalisis data meliputi: 1) Kondensasi Data, 2) Penyajian Data, dan 3) Penarikan Kesimpulan. Teknik pengecekan keabsahan data yang digunakan dalam penelitian ini yakni menggunakan triangulasi teknik, triangulasi sumber, dan triangulasi waktu.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Implementasi Peraturan Pemerintah Nomor 21 Tahun 2022 pada Kantor Imigrasi Kelas II Non TPI Blitar

belum terlaksana dengan baik. Hal ini terlihat dari adanya kekosongan beberapa waktu setelah peraturan ini diterbitkan, 2) Mengenai prosedur atau tata cara pendaftaran anak yang sudah mendaftar atau belum mendaftar tetapi terlambat memilih kewarganegaraannya tentunya harus sesuai dengan aturan Undang-Undang atau peraturan yang telah ditetapkan, dan 3) Dapat diketahui bahwa kajian siyasah tidak mengenal istilah kewarganegaraan ganda. Hal ini tentunya sebagai bentuk upaya dalam menghindari segala kemungkinan yang nantinya akan berdampak kemudharatan bagi seseorang itu sendiri maupun bagi negara.

## ABSTRACT

Stevania Andira Safutri, 126103202205, Implementation of Government Regulation Number 21 of 2022 in Determining the Citizenship Status of Children resulting from Mixed Marriages in Blitar Regency (Case Study at Immigration Office Class II Non TPI Blitar), Constitutional Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Dr. Kutbuddin Aibak, S.A.g., M.H.I.

**Keywords:** Government Regulation No. 21 of 2022, Mixed Marriage, Children with Dual Nationality

This research is motivated by the determination of the citizenship status of children resulting from mixed marriages in the area of the Blitar Class II Non TPI Immigration Office. Children resulting from mixed marriages who have registered or have not registered but are late in choosing their citizenship are given the opportunity to choose their citizenship through Government Regulation Number 21 of 2022 concerning Amendments to Government Regulation Number 2 of 2007 concerning Procedures for Obtaining, Losing, Canceling, and Regaining Citizenship of the Republic of Indonesia. The implementation system of Government Regulation Number 21 of 2022 at the Immigration Office Class II Non TPI Blitar has not been implemented properly.

The focus of this research is: 1) How is the implementation of Government Regulation No. 21 of 2022 in determining the citizenship status of children resulting from mixed marriages at the Immigration Office Class II Non TPI Blitar, 2) What are the procedures or procedures for registration if children who do not register their citizenship and children who are late in choosing their citizenship at the Blitar Non TPI Class II Immigration Office, 3) How is the implementation of Government Regulation Number 21 of 2022 related to determining the status of children resulting from mixed marriages at the Immigration Office Class II Non TPI Blitar in the perspective of *Siyasah Dusturiyah*.

This research uses qualitative research methods and field research. The data collection technique used in this research is data collection using observation data, in-depth interviews, and documentation. While the data analysis method used is the Miles and Huberman model, where in analyzing the data includes: 1) Data Condensation, 2) Data Presentation, and 3) Drawing Conclusions. The data validity checking technique used in this research is using triangulation techniques, source triangulation, and time triangulation.

The results of this study indicate that: 1) Implementation of Government Regulation Number 21 of 2022 at the Immigration Office Class II Non TPI Blitar has not been implemented properly. This can be seen from the vacancy some time after this regulation was issued, 2) Regarding the procedures or procedures for registering children who have registered or have not registered but are late in

choosing their citizenship, of course, they must comply with the rules of the Law or regulations that have been established, and 3) It can be seen that siyasah studies do not recognize the term dual citizenship. This is certainly as a form of effort in avoiding all possibilities that will have an impact on the misfortune of a person himself and for the state.

## خلاصة

ستيفانيا أنديرا سافوتري، ٢٠٢٢.٣٢.١٢٦١، تنفيذ اللائحة الحكومية رقم ٢١ لعام ٢٠٢٢ في تحديد وضع الأطفال الناتج عن الزواج المختلط في منطقة بليتار (دراسة حالة في مكتب الهجرة من الدرجة الثانية غير فرجهلا راتيلب شينقتة تطقت ، برنامج دراسة القانون الدستوري، قسم الشريعة، الكلية الشريعة وعلوم القانون، تيموكلتا تيملاسلا تيمعاجلا سيد علي رحمة الله تولونجاجونج، المشرف: د. قطب الدين أبيالك، ساج، إم إتش أي

الكلمات الدالة: اللائحة الحكومية رقم ٢١ لسنة ٢٠٢٢، الزواج المختلط، الأطفال ذوي الجنسية المزدوجة

كان الدافع وراء هذا البحث هو تحديد حالة جنسية الأطفال الناتجة عن الزواج المختلط في منطقة مكتب الهجرة من الدرجة الثانية غير فرجهلا راتيلب شينقتة تطقت. يتم منح الأطفال الناتجين عن الزواج المختلط، سواء كانوا مسجلين أم غير مسجلين ولكنهم تأخروا في اختيار جنسيتهم، الفرصة لاختيار جنسيتهم من خلال اللائحة الحكومية رقم ٢١ لسنة ٢٠٢٢ بشأن تعديلات اللائحة الحكومية رقم ٢ لسنة ٢٠٠٧ بشأن إجراءات الحصول عليها، فقدان وإلغاء واستعادة جنسية جمهورية إندونيسيا. لم يتم تنفيذ نظام تنفيذ اللائحة الحكومية رقم ٢١ لعام ٢٠٢٢ في مكتب الهجرة من الدرجة الثانية غير فرجهلا راتيلب شينقتة تطقت بشكل صحيح.

يركز هذا البحث على: (١) كيف يتم تنفيذ اللائحة الحكومية رقم ٢١ لعام ٢٠٢٢ في تحديد حالة جنسية الأطفال الناتج عن الزواج المختلط في مكتب الهجرة من الدرجة الثانية فرجهلا راتيلب شينقتة تطقت (٢) ما هي إجراءات أو إجراءات التسجيل للأطفال الذين لم يسجلوا جنسيتهم والأطفال الذين تأخروا في اختيار جنسيتهم في مكتب الهجرة من الدرجة الثانية غير فرجهلا راتيلب شينقتة تطقت، (٣) كيف يرتبط تنفيذ اللائحة الحكومية رقم ٢١ لعام ٢٠٢٢ بتحديد وضع الأطفال الناتج عن الزواج المختلط في مكتب الهجرة من الدرجة الثانية راتيلب شينقتة تطقت من منظور السياسة الدستورية.

يستخدم هذا البحث أساليب البحث النوعي والبحث الميداني. تقنية جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي جمع البيانات باستخدام بيانات الملاحظة والمقابلات المتعمقة والوثائق. أما أسلوب تحليل البيانات المستخدم فهو نموذج مايلز وهوبرمان، والذي يتضمن في تحليل البيانات: (١) تكثيف البيانات، (٢) عرض البيانات، (٣) رسم الاستنتاجات. إن تقنية التحقق من صحة البيانات المستخدمة في هذا البحث هي التثليث الفني، وتثليث المصدر، وتثليث الوقت.

في ٢٠٢٢ لعام ٢١) لم يتم تنفيذ اللائحة الحكومية رقم ٢١ تظهر نتائج هذا البحث ما يلي: بشكل جيد. ويمكن ملاحظة ذلك من خلو بليتار الهجرة غير تفتيش نقطة مكتب الهجرة من الدرجة الثانية ( فيما يتعلق بإجراءات أو إجراءات تسجيل الأطفال الذين ٢ المنصب بعد فترة من صدور هذه اللائحة، سجلوا أو لم يسجلوا ولكنهم تأخروا في اختيار جنسيتهم، بالطبع يجب أن تكون متوافقة مع القوانين أو ( يمكن من المعروف أن دراسات السياسة لا تعترف بمصطلح الجنسية ١٣ الأنظمة التي تم تحديدها، و المزدوجة. وهذا بالطبع نوع من الجهد لتجنب كل الاحتمالات التي سيكون لها أثر ضار على الشخص نفسه أو البلد..